

Betreff:

Neuordnung der Marktstände am Erfurtplatz

<i>Organisationseinheit:</i> Dezernat II 32 Fachbereich Bürgerservice, Öffentliche Sicherheit	<i>Datum:</i> 28.06.2018
---	-----------------------------

<i>Beratungsfolge</i>	<i>Sitzungstermin</i>	<i>Status</i>
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 212 Heidberg-Melverode (zur Kenntnis)	27.06.2018	Ö

Sachverhalt:

Dem Wochenmarkt Erfurtplatz fehlte vor der Neuausrichtung eine klare Ordnung und Übersichtlichkeit. Er vermittelte eher den Eindruck einer mehr oder weniger zufälligen Ansammlung von Händlern. Eine Struktur war fast nicht mehr erkennbar, er lud mit seinem Erscheinungsbild nicht unbedingt zu einem Marktbummel bzw. zum Verweilen ein. Hinzu kam, dass über die Jahre hinweg immer mehr Markthändlerinnen und Markthändler ihre Fahrzeuge direkt am Marktstand abstellten, worunter die Attraktivität des Marktes erheblich litt.

Vor diesem Hintergrund erfolgte die Umgestaltung der Standplätze, die mit den Vertretern des Bezirksverbandes Braunschweig der Marktkaufleute e. V. erörtert wurde. Die Marktbeschickerinnen und Marktbeschicker wurden Ende Februar/Anfang März 2018 schriftlich über die vorgesehene Neuausrichtung der Verkaufswagen und –stände auf dem Wochenmarkt Erfurtplatz informiert. Dem Schreiben waren farbige Lagepläne mit den neuen Standplätzen beigefügt. Gut einen Monat vor der Neuausrichtung der Marktstände wurden den Markthändlerinnen und Markthändlern Infoblätter mit den Lageplänen der neuen Standplätze zur Verfügung gestellt, damit diese im Vorfeld an die Kundschaft verteilt werden konnten. Darüber hinaus erschien ein Artikel über die Neugestaltung des Wochenmarktes Erfurtplatz in der Stadtteilzeitung „SÜDLICHT“, Ausgabe April bis Juni 2018.

Mit der Neuausrichtung ist wieder eine klare Struktur erkennbar und die Marktkundschaft hat wieder einen attraktiven Laufweg über den Wochenmarkt. Es wurde eine Marktgasse in Form eines Umlaufs geschaffen, an der sich alle Marktbeschickerinnen und Marktbeschicker befinden und zu der sie sich mit ihrem jeweiligen Angebot ausrichten. Die Kundinnen und Kunden können jetzt mit einem Rundgang das vielfältige Warenangebot begutachten und ihre Auswahl treffen. Auch Bürgerinnen und Bürger mit Rollatoren haben nach der Umgestaltung mehr Platz zur Verfügung als vorher.

Dies vorausgeschickt, beantworte ich die Anfrage der SPD-Fraktion im Stadtbezirksrat 212 vom 14. Juni 2018 (18-08509) wie folgt.

Der Stadtbezirksrat 212 wurde nicht in die Neuordnung einbezogen, da es sich um ein Geschäft der laufenden Verwaltung handelt. Die Standplätze werden gem. § 5 Abs. 1 der Satzung über die Teilnahme am Wochenmarktverkehr in der Stadt Braunschweig (Wochenmarktsatzung) vom 6. Oktober 2015 zugewiesen, dabei besteht kein Anspruch auf Zuweisung eines bestimmten Platzes.

Auf kritische Hinweise, die nach der Neuausrichtung gegeben wurden, wurde zeitnah reagiert, indem einige Marktbeschicker ihre Plätze getauscht haben. Dabei ist eine

vollständige Zufriedenheit aller Marktbeschickerinnen und Marktbeschicker mit dem Standplatz nicht zu erreichen. Eine Befragung hat ergeben, dass rund 75 % mit ihrem neuen Standplatz zufrieden sind. Darüber hinaus wird die Verwaltung die Situation vor Ort durch die zuständige Marktaufsicht weiter verfolgen und prüfen, ob sich mittelfristig weiterer Korrekturbedarf, insbesondere auch aus Kundensicht ergibt.

Ruppert